

Die Jugendfeuerwehr „Berg“ ...

Was liegt näher als zur Berg und Tal-Ausgabe des Lauffeuers die Jugendfeuerwehr Berg aus Bayern vorzustellen:



Jugendfeuerwehr Berg bei Neumarkt i. d. Oberpfalz

Die 8000 Einwohner zählende Gemeinde Berg (Landkreis Neumarkt in der Oberpfalz.) befindet sich auf circa 400 m über NN in der Hügellandschaft des Oberpfälzer Jura im Herzen Bayerns. Durch die Gemeinde führt die Autobahn A3 Nürnberg-Regensburg sowie der Ludwig-Main-Donau-Kanal, einer historischen und heute unter Denkmalschutz stehenden Wasserstraße zwischen Main und Donau.

In der Kommune befinden sich sechs Feuerwehren: fünf Ortsteilfeuerwehren mit TSF und die Stützpunktwehr im Hauptort Berg mit zwei MZF, LF16/12, HLF20 und GW mit VSA. Dazu sind hier die Kreiseinheit UG-ÖEL und die Bundeseinheit Dekon-P je mit Fahrzeug stationiert. In allen Jugendfeuerwehren der Gemeinde sind circa 55 Jugendliche aktiv.



Die Jugendfeuerwehr Berg wurde 1995 gegründet. Aktuell sind 29 Mädchen und Buben in zwei Gruppen engagiert, Gruppe 1 (GF Marco Sossau) seit 2017 steht kurz vor Ende ihrer Ausbildung, Gruppe 2 (GF Franz Späth) besteht seit 2019. Wir sind in der glücklichen Lage im Zweijahresrhythmus neue Gruppen gründen zu können. Für die Zukunft sind wir hier auch zuversichtlich, so Kommandant Andreas Feihl und Jugendfeuerwehrwart Florian Praxl. In der Oberpfalz ist die Feuerwehr stark im Ort und im Dorfleben verankert.

Neben der MTA nehmen wir an Wettbewerben teil und legen Leistungsabzeichen ab. Auch an den Angeboten der Kreisjugendfeuerwehr wie Schlittschuhlaufen bei den ICE TIGERS oder Menschenkickerturnier wird teilgenommen. Natürlich kommt das gemütliche Beisammensein nicht zu kurz wie Grillabende o.ä. Ein Höhepunkt war sicher 1999 die Teilnahme am Guinnessrekord zur längsten wasserführenden Schlauchleitung.

Florian Praxl



„Ich mag meine Heimat weil, ...

Vanessa: „...es cool ist ein Dorfkind zu sein und es bei uns noch einen Zusammenhalt gibt.“

Philipp: „... die Landschaft und die Umgebung schön ist.“

Anica: „... ich die Traditionen, die Landschaft und das bayerische Essen liebe.“

Kilian: „... es geil ist auf dem Land zu leben.“



Beim Spaßwettbewerb anlässlich der Gründungsfeier der JF Neumarkt